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ATA N. °08/2024

Aos quatro dias do més de abril de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a

reunio ordinária da Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José

Soares, sob a presidência do Senhor Presidente Manuel António Águeda Sequeira, estando

presentes os senhores vereadores, Maria de Fátima Soares Loureno Duarte, Regina Margarida

Amada Piedade Matos, Salvador Portugal Formiga, Joo Paulo Quinzico Delgado, Edmundo

Bandeira Eustáquio e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. _

Camar.

A Reunio foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso.

Pelas dez horas e doze minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao

Órgo executivoMunicipal esclarecimentos com relevncia autárquica.

PERIODODEANTESDA ORDEMDODIA

O Senhor Presidente Camara Manuel Sequeira, declarou aberta a reunio de Cmara do dia

04.04.2024 e prestou ao Órgo Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevncia

autárquica: comeou por cumprimentar todos e quis dizer que esta reunio de Cmara, coincide

com o novo executivo e agradecer a disponibilidade que os Vereadores manifestaram no que

respeita à tomada de posse e à alterao das datas das reunies porfora dos novos documentos

e também da próxima Assembleia Municipal. Quis também agradecer o trabalho desenvolvido

pelo Presidente cessante, Walter Chicharro, que se encontra no momento a desempenhar novo

cargo na Assembleia da República, e dar as boas vindas, a Salvador Formiga, no seu regresso à

Cmara Municipal da Nazare.

- Quis enaltecer, Rodrigo Robalo, atleta nazareno, de 15 anos, que faz parte da seleo nacional

de futebol, que irá participar no torneio Inter-Selees, em Lisboa, e que comearei ao dia de

hoje e que terminará dia 07 de abril.

- Registou também a presena do Vereador Edmundo Bandeira Eustáquio, que se encontra a

substituir o Vereador Paulo Reis, que manifestou a sua impossibilidade em estar presente,

Ata n. °08/24 Reunio de Cmara de 2024/04/04



justificando a sua falta.
- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, saudou o novo Presidente da Camara,
Manuel Sequeira, em quem confia capacidade de liderana em prol de todos e deu as boas vindas
ao Vereador Salvador Formiga, acreditando que juntos, sero capazes de alcanar o bem-estar
em prol dos municipes. Saudou, também, o Senhor Vereador Edmundo, em substituio do Senhor
Vereador Paulo Reis. Desejou, multo sucesso ao Presidente cessante, Walter Chicharro, no
mandato como deputado.
- Aproveitou para reforar informao: que mantem o "Dia com a Vereadora", que tem como
intuito e finalidade promover uma maior aproximao do cidado e cidad, com a vida pública e

também perceber, como será o dia-a-dia e o desempenho, dos eleitos locais. Que, para marcao,
e para acompanhar esse dia, podero fazé-lo ligando para a Cmara Municipal, e posteriormente
sero contactados para saberem o dia e hora, para esse efeito. Informou, que se mantêm os
atendimentos centralizados nas Freguesias de Famalico e Valado dos Frades. Que, no o faz na
Junta de Freguesia de Nazaré porque, se encontra na sede de Concelho e que os fregueses
podero ali dirigir-se.
- Usou da palavra o Senhor Presidente interveio, para dar conhecimento de uma informao que
se prendeu com o Andebol Praia seleo nacional masculina e feminina: sub-16 na vertente

masculina, Joo Pescadinha /Martin Silveira / Mário Rui Florência e Rodrigo Estrelinha; na
vertente feminina, Madalena Moreira / Beatriz Barbosa /Miriam Constantino Yasmin
Pestana/Beatriz Mafra/Sara Légua/ Eliana Estrela/Raquel Albuquerque/Alicia Mafra e o

selecionador de Andebol Feminino, Rui Medeiros.

- Usou da palavra o senhor Vereador Orlando Rodrigues, que comeou por saudar o novo
Presidente da Cmara e o Senhor Vereador Salvador Formiga, pelas funes que iro

desempenhar no próximo ano e meio. Quis saudar e valorizar o facto do Presidente cessante, se
encontrar a representar a Nao, em particular os eleitores do Circulo eleitoral de Leiria e muito
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particularmente que faa o melhor que pode e sabe, que será muito, emprol das populaes e em

especial no Concelho da Nazaré. Quis dar nota, a título informativo, que o Ascensor da Nazaré

reabriu no dia 29 de maro, como estava previsto, com um processo muito longo e muito dificil,

de gesto com as várias entidades. Que, na tera-feira antes da reabertura ainda no tinham

informao formal dessa mesma reabertura e teve que fazer algumas diligências no sentido de

tentar verificar se efetivamente se iria realizar a reabertura ou no, e se conseguiu que

formalmente chegassem as datas e que se encontra a trabalhar. Que, espera que tudo corra bem.

- Que, se encontra a ser feita, uma substituio de luminárias, na zona da Praa Manuel de

Arriaga, e também um projeto para colocao de postes, para dar uma maior dignidade à Praa.

- Que, no dia 19 de maro, irá realizar-se um simulacro regional de grande dimenso, de

incêndio rural, sensivelmente na zona do cruzamento de Fanhais, que irá envolver toda a regio

Oeste e até à regio de Lisboa. Que, será um exercício muito exigente, e queporproposta irá ser

realizado na Nazaré e que será também importanteperceber que todas as dinmicas num cenário

de incêndio rural, e que iro haver alguns constrangimentos na Freguesia de Valado dos Frades,

e que será alvo de informao porparte do Município.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que agradeceu a todos e desejou uma

boa sesso de trabalho. Iniciou por fazer uma declarao política, na sua primeira reunio

pública: __ --

"Obrigado Sr. presidente, Srs. vereadores, Funcionários da cmara municipal, munícipes do

concelho da Nazaré. Comear por desejar a todos uma boa sesso de trabalhos. Penso que é de

todo pertinente fazer uma declarao política, que solicito desde já fique registada em ata, nesta

que é a minha primeira reunio publica enquanto vereador, por entender ser importante deixar a

minha viso pessoal sobre aquilo que compreendo ser importante destacar na gesto de uma

autarquia doponto de vista macro. _-_

'w
e
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Regresso à Cmara Municipal da Nazaré, para desempenhar as funes de Vereador eleito nas
listas do Partido Socialista. Algo que fao, com satisfao, motivao e espírito de misso. ___--__

O trabalho autárquico tem um sabor especial... os desafios so uma constante diária, mas
também o retorno da nossa ao é quase imediato o que traz em si um agrado acrescido.
A satisfao em pensar e planear uma obra estruturante para o concelho, é na minha opinio, to

gratificante como resolver o mais simples problema que pode estar a afetar o dia-a-dia de um

qualquer municipe.

Regresso numa altura em que a democracia em Portugal completa 50 anos e atravessa
provavelmente a sua maior crise, crise de valores, crise de princípios basilares da democracia, de
respeito pela diversidade de opinio e de um exacerbado populismo que mina a confiana dos
nossos concidados.

Mas sou dos que acredita que as crises servem para crescermos, para evoluirmos e sairmos de

padres que nos prejudicam individualmente e coletivamente.

Espero e desejo que estes quase 2 anos em que desempenhei as funes de deputado, possam
acrescentar algo de positivo a esta equipa e nos ajude a lutar pelo desenvolvimento do concelho
da Nazaré e de toda a regio.

Quero inicialmente, deixar uma palavra de gratido à minha familia, por todo o apoio e

compreenso, e dizer-lhes que merecem a minha admirao pela forma como têm vivido de perto
as questes normais de quem vive com alguém politicamente exposto.
De seguida dirigir uma palavra a funcionários e técnicos municipais, com quem tive o prazer de
trabalhar durante 8 anos, e continuarei a trabalhar daqui em diante, pela disponibilidade e apoio
que sempre senti da parte de cada um deles. Reconhecendo o seu importante papel na vida desta

autarquia.
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Os politicos vo e vêm, deixando naturalmente as suas marcas, mas estas mulheres e estes

homens merecem o nosso reconhecimento publico, pois so eles que fazem acontecer, com a sua

entrega e dedicao independentemente das direes políticas.

Mas é fundamental, para continuar minha interveno, deixar umaspalavras ao ex-presidente de

cmara Dr. Walter Chicharro. _ ___

Deixar-lhe o reconhecimento publico, pelo papel importante que teve, na liderana da equipa do

Partido Socialista, particularmente no início deste ciclo politico, e no reerguer de uma autarquia,

vergada pela má gesto do PSD, pelas constantes notícias de mau pagador, penhoras quase

diárias e uma divida castradora. _

Reconhecendo o seu trabalho na recuperao do orgulho na nossa terra, e pelo aproveitamento

que soubefazer na promoo turistica e imagem da Nazaré a nível nacional e internacional.

Mas sem querer minimizar o seupapel na história, empolítica, ninguém consegue nada sozinho, é

no trabalho de equipa e na cooperao que está o segredo do sucesso e das conquistas coletivas,

as únicas que verdadeiramente perduram.

Apesar de nem tudo estar bem, porque a gesto autárquica é um trabalho eternamente inacabado,

quero também expressar o meu reconhecimento, ao Partido Socialista, Vereadores (em particular

os 2 aqui presentes), Presidentes de Junia, militantes e independentes, que ao longo destes quase

11 anos, com o seu trabalho, viso e dedicao, transformaram a Nazaré num concelho bem

melhor do que aquele que herdamos em 2013.

A título de exemplo falo só de algumas obras e conquistas, que enquanto crianas e jovens fomos

ouvindo serem ambies antigas da nossa comunidade. E que fomos nós, Partido Socialista, que

em menos de uma década as conseguimos erguer e tornar uma realidade. _

Falo da: _
--

Area de localizao Empresarial, Centro de saúde, recuperao urbana de toda a marginal,

centro Escolar de Famalico, requalificao e modernizao dos paos do concelho,
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requalificao do abandonado parque da Pedralva, reabilitao de várias praas no concelho,
em particular Sitio e Pederneira, parque urbano em Famalico, entre muitas outras obras
executadas.

Mas os tempos mudaram, e no mudaram hoje. As mudanas notam se há muito, e os desafios
atuais so outros e é por isso fundamental, que o Parido Socialista, e seus eleitos, se consigam
reinventar, olhar para trás, e procurar de novo a fora de "Um Projeto Para Todos que nos fez
mudar a nossa, terra como nunca se tinha visto.

Mas mais do que fazer um balano sobre estes mais de 10 anos de governao, pretendo
expressar a minha viso para o concelho, e em conjunto com todos vocês participar na

construo de um futuro comum.

Peo por isso licena ao Sr. Presidente, para expressar o meu compromisso com esta equipa, mas
também com as populaes que nos elegeram.

Porque a política é, acima de tudo feita de compromissos, e o assumir das nossas prioridades
enquanto dirigentes.

Venho para trabalhar por um concelho, que tem a capacidade de fixar os seus jovens, de lhes

proporcionar uma habitao digna e acessível, onde possam estudar, trabalhar ou regressar
depois de estudarfora.

Ajudar a construir uma Nazare, que tem uma economia diversificada, onde cada um pode aplicar
os seus conhecimentos, competências e aptides, nas mais variadas áreas da nossa vida, seja
económica, social ou cultural.

Promover sinergias, entres atividades que se podem complementar, sem esquecer as que esto na
raiz da nossa identidade, como so a pesca e a agricultura. Sendo por isso fundamental a

execuo de um Plano Estratégico para o Desenvolvimento Económico e Social da Nazaré, onde
todos sejam ouvidos e se sintam parte de um projeto global, para sabermos de que ponto
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partimos, para onde queremos ir e que caminho vamos percorrer em conjunto, apesar das nossas

diferenas.

Construir um concelho onde o turismo é um fator de desenvolvimento, de criao de emprego

qualificado. No olhando para ele como a nossa única tábua de salvao e numa continua e

exagerada máquina de propaganda turística de atrao de massas, retirando qualidade de vida

aos nossos habitantes, tornando caótico o dia a dia de quem aqui vive e de quem nos visita.

Porque como em todas as áreas, o turismo também tem impactos negativos nas comunidades se

estes no forem minimizados com politicas publicas concretas.

Para tudo isto, é também importante, no sendo estrutural, fundamental a criao de uma

incubadora de empresas no concelho, que apoie aqueles que hoje querem iniciar a sua vida

empresarial, em particular nos seus 2/3 primeiros anos de vida, que so sem duvida os mais

dificeis de ultrapassar.

Mas porque no há economia sem pessoas, e no existem pessoas sem habitao digna e

acessível, apesar do muito que já foi feito nesta matéria, torna-se elementar aproveitar os fundos

do PRR para construo de um parque habitacionalpublico e promover o aparecimento da Nova

Gerao de Cooperativismo para Promoo de Habitao, queprioriza os modelos de habitao

colaborativa e de casas coletivas! ___-___

Podendo as autarquias disponibilizar terrenos e patrimnio público para cooperativas. O que

permite tornar a habitao mais acessível, sem que estas entrem no mercado imobiliário do

concelho.

Lutarpor um município que tem uma rede de abastecimento de água e saneamento eficiente, uma

limpeza urbana e recolha de residuos de excelência, e de gesto estritamentepublica! __-__

Onde a autarquia tem um papel determinante na promoo da formao desportiva das nossas

crianas e jovens potenciando os seus talentos naturais. Assim como no incentivo da atividade

desportiva de adultos e idosos promovendo o bem-estar da populao. Acredito firmemente que a
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aposta na saúde fisica e mental das nossas populaes, comea na preveno e na promoo de

hábitos saudáveis.

Onde os clubes e associaes, so o "brao armado desta política desportiva, seja na formao
dos jovens, seja no estimulo à prática de hábitos mais saudáveis, que melhorem a saúde e bem-
estar das nossas populaes. Devendo o município em estreita parceria e colaborao, com eles,

adequar os meios humanos, materiais e financeiros, possíveis e necessários para atingir esses

objetivos.

Um municipio onde podemos aprender (independentemente da nossa idade) música, teatro,

pintura, experimentar, mudar, voltar a experimentar, sempre com o objetivo de procurarem onde

podem ser felizes e completos, dando largas aos seus talentos, e que so tantos, pois somos uns

afortunados nessa matéria.

Trabalhar afincadamente para ter uma cmara de contas certas, que possa atingir rapidamente
niveis de endividamento que permitam baixar os impostos municipais, e assim deixar mais algum
dinheiro disponível para a empresas e populao, afetada pela inflao e subida das taxas de

juro.

Embora muito já tenha sido feito a este nível, tal como negociado com o FAM, pelo menos os
saldos de gerência devem, no seu todo ou em parte, ser canalizados para a amortizao do

empréstimo efetuado pelo municipio a essa entidade.

Para isso é necessário também, que a cmara tenha uma gesto adequada do dinheiro dos seus

municipes, sem despesas desnecessárias e supérfluas.
Ao atual presidente, com quem já trabalhei e conheo bem, mostrar a minha total disponibilidade
para dialogar e trabalhar, e desejar-lhe os maiores sucessos, sei da sua disponibilidade para o

diálogo e vontade de trabalhar em equipa, em estreita colaborao com o partido que nos suporta
e afirmar o compromisso na execuo doprograma eleitoral quefoi sufragado.
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Como já lhe disse pessoalmente, a lealdade só o é de verdade se for bilateral, assente na

sinceridade e frontalidade. Porque para ser leal com alguém, tenho de comear por sê-lo comigo

mesmo. Sabe que no sou de dizer o quepor vezes gostariam de ouvir de mim, mas sempre o que

defendo e acredito.

Sei que lhe esperam enormes desafios, mas acredito na sua capacidade de ouvir, refletir e tomar

as melhores decises com a serenidade que se lhe reconhece.

Aos Vereadores da oposio eleitos, dizer que podem contar com o meu respeito pela sua

condio e a minha total disponibilidade no encontrar dos consensos possíveis. Numa lógica de

colaborao e respeito democrático. Porque embora possamos em determinados momentos ter

ideias e pensamentos diferentes, o importante é caminharmos juntos no objetivo de melhorar a

qualidade de vida das nossas populaes.

Felizmente ou infelizmente nunca estive na oposio, mas sei reconhecer que quanto mais forte

for a oposio, melhor será o trabalho que vamos desenvolver, entendo por isso, que numa

autarquia moderna e preparada, devem ser dadas todas as condies à oposio, para

desenvolverem o seupapel na vida de uma autarquia.

Quando acreditamos no que fazemos, e no temos nada a temer, queremos sempre disputar o

combatepolítico com os melhores, só assim crescemos e quem sai a ganhar é a populao. _--_

Por fim, deixar a garantia aos nossos eleitores que encontrei uma equipa motivada e disponível

para abraar os muitos desafios e oportunidades que nos esperam até aofinal deste mandato.

Obrigado ".

- Usou dapalavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, cumprimentou todos, efelicitou todos os

atletas em geral, desejando-lhes muito sucesso, que o desporto será fundamental para uma vida

saudável e agradeceu as informaes prestadas. - _--_

Agradeceu as informaes prestadas pela Senhora Vereadora Regina, e pelo Senhor Vereador

Orlando Rodrigues. Que, quanto ao Ascensor, quis dar uma nota de felicidade, pelo facto de o
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mesmo ja se encontrar a funcionar, sendo importante para todos, para os comerciantes do Sitio, e

para os Turistas.

- Ainda relativamente ao Ascensor, quis informar, que algumas pessoas que já utilizaram o

mesmo, terem achado estranho, pelo facto de o mesmo se encontrar tanto tempo fechado, que as

floreiras no terem sido arranjadas e que seria importante fazer o seu arranjo.
Que, em relao ao novo Vereador Salvador Formiga, quis agradecer a sua disponibilidade para
que em conjunto se possa fazer o melhor pelo Concelho, respeitando as diferenas de cada

partido.
- Relativamente, à última reunio, lamenta o facto de que sendo uma reunio extraordinária, no

ter sido dada a oportunidade, aos Vereadores, terem expressado o "que lhes ia na alma". Que,
sendo extraordinária, e à porta fechada, o local estava cheio, muitas pessoas a assistir, e que na
sua ótica, teria sido de bom tom, que tivessem dado oportunidade aos Vereadores, de darem uma

palavra. Que, no tendo sido, quer aproveitar, para o fazer, e dar os parabéns ao novo

Presidente, a quem também reconhece uma capacidade de trabalho e de liderana, e de respeito
por todos. Quis, desejar um bom trabalho ao ex-Presidente, Walter Chicharro enquanto deputado
e um bom trabalho ao Senhor Vereador Salvador Formiga.

Quis dar uma nota, relativamente à alterao da data das reunies - que compreendem a
necessidade de por vezes se terem de fazer alteraes, mas que seria importante, uma vez que os

Vereadores da oposio têm o seu trabalho fora da Cámara, serem questionados, sobre a

possibilidade de alterao das reunies, quando se justificasse.
-- Que, em relao ao Sitio da Nazaré, e a queixas que têm vindo a público, reala que será
lamentável que se ignore o acesso ao Forte de S. Miguel, sítio de passagem para se ir ver as
ondas, que atrai tantas pessoas, alertando que o sitio se encontra péssimo e que nem Wc's

públicos se encontram a funcionar!
- Que, sobre a Praa Manuel Arriaga, disse que, já teve oportunidade de ver, a colocao das
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luminárias e que iro dar uma dignidade diferente. Salientou que, aquela Praa, esteve meses

sem vendedores, sem bancas, e que quando as mesmas bancas voltaram para lá, foi quando

decidiram fazer obras. Quis, agradecer à Dra. Helena Pola o facto de ter enviado os documentos

que solicitou na última reunio, que mesmo sendo tarde, chegaram! Que, ainda falta a resposta

da CCDRLVe que lamenta, que ao analisar os mesmos, que tenha havido aquele tipo de lapso. -

Usou da palavra o Senhor Vereador Edmundo Eustáquio, que iniciou por cumprimentar todos,

com um cumprimento especial ao Senhor Vereador Salvador Formiga e desejar um bom trabalho

ao novo Presidente da Cmara. _ ___

Quis, referir-se novamente ao trnsito no Sítio da Nazaré, e alertar que deve haver um cuidado

extremo sobre o trnsito, principalmente no Sítio, na Pederneira e Nazaré. Quis falar

concretamente do Sítio, porque se aproxima o vero, e questiona, se haverá algum plano de

trnsito pensado? Que, se tornará muito complicado, principalmente nas partes em que no

houve pinturas, naspassadeiras e em outras infraestruturas no pavimento. Fez também referência

a alguns sinais que se encontram colocados, sem terem utilizao.

- Sobre a Rua de Sub-Vila, disse que, estranha que haja movimentos de carros, como se fosse a

Avenida Vieira Guimares, e mesmo estando lá o sinal de proibido, passam na mesma. Que,

também já lá existem pedras soltas, as partes centrais parecem que já so de há 50 anos,

existindo a necessidade de se zelarpor essa situao.

- Relativamente à Pederneira, o Plano terá de ser feito de forma a no esquecer que o Tribunal

irá para aquele sítio, o elevador, e lugares para estacionamento, no existem. Falou, igualmente

da Travessa da Fontinha, quefoi alcatroada, mas que só tem um a dois moradores, sendo que na

Rua da Fontinha existem mais moradores. O Senhor Vereador Edmundo também fez referencia à

Rua Carlos O'Neill em Valado dos Frades, nomeadamente em frente ao Centro Social, a calada

se encontra toda levantada.

Fez referência ao trnsito da Nazaré, deixando uma sugesto, à Senhora Vereadora, sobre o
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estacionamento na Rua Casal das Figueiras e no Largo do Elevador, sendo só para moradores,
deveriam ambas ter o sinal, indicativo de que so só para moradores. Quis deixar uma sugesto,

que se mantenha o estacionamento para os residentes, quer de um lado, quer de outro, e de

preferência que estes moradores tenham um dístico, a dizer que moram lá, para evitar que
qualquer pessoa arrume ali o carro. Questionou sobre quem faz parte da Comisso de Trnsito?
Como se interage para dar uma opinio de trnsito? O que pensam fazer, sobre a "Jeans Rouge

"

e outros espaos que se encontram fechados? Fez ainda referência, à declarao apresentada
pelo Senhor Vereador Salvador Formiga, deixando um conselho para que reveja o texto, que
risque o que de facto no se encontra feito, para quando chegar ao fim, restaro poucas linhas! -
Usou da palavra o Senhor Vereador Joo Delgado, que cumprimentou todos e desejou uma boa
reunio de trabalho e um bom trabalho a todos aqueles que, iniciam novas funes, tanto na
Assembleia da República como no executivo municipal. Que, sobre as informaes dadas,
destacar e associarem-se à valorizao do desempenho de todos os atletas nazarenos, nas
diversas modalidades. Quis destacar a reabertura, pela importncia que tem, do Ascensor, e

valorizou muito, uma exposio temática que se encontra patente no Centro Cultural da Nazaré,
sobre o 25 de abril, por toda a importncia que terá no momento atual, que se vive da política
nacional e todas as aes que possam valorizar aquilo que foram as conquistas e os valores de
abril - uma exposio com um recurso a um vasto espólio acumulado ao longo de geraes, pela
Biblioteca da Nazaré, coletividade popular, que valoriza e que envia institucionalmente os

parabéns por mais um aniversário, feito a 2 de abril, com 83 anos ao servio da cultura, no
Concelho da Nazaré. Uma coletividade, que continua a ser impar e que espera que assim
continue por muitos anos.

- O Senhor Vereador Joo Paulo Delgado, colocou questes/consideraes, que aqui se
transcrevem:
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"Bom dia. Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da

Internet. Votos de uma boa reunio de trabalho. _ _

1º - Os abusos de poder na Cmara Municipal da Nazaré, ontem como hoje, continuam. Por

conveniência do PS na CMN, marcou-se, à pressa, e em nosso entender, à margem do regimento

(violao do n°2 do artigo 24°), uma reunio de Cmara extraordinária com contornos

extraordinariamente preocupantes. As questes regimentais so importantes, pois delas

dependem a legalidade e o bom funcionamento do órgo, mas esse aspeto, que poderá ter

interpretaes diferentes da nossa, eventualmente poderá no ser o mais gravoso. De extrema

gravidade, foi o papelprotagonizadoporparte de quem geriu os trabalhos, o novo presidente da

Cmara Municipal da Nazaré, Manuel António Sequeira, que, objetivamente impediu a oposio

de se pronunciar, retirando-lhe a possibilidade de intervir sobre o que estava em causa. Os 3

pontos da ordem de trabalhos visavam: _--_

1) Tomada de conhecimento da renúncia de Presidente da Cmara, de Walter Chicharro;

2) Preenchimento de vaga - assuno defunes do novo Presidente da Cmara;

3) Preenchimento de vaga - assuno de funes do novo Vereador. Note-se que em nenhum

destes pontos a discusso foi aberta (e deveria té-lo sido, afinal estávamos numa reunio de

cmara) por parte de quem tinha o dever de gerir os trabalhos e nunca a palavra foi permitida

aos vereadores da oposio. No entanto, permitiu-se um discurso de despedida, numa interveno

extempornea, a um cidado que, segundo o regimento e o próprio edital informava, já no

poderia ter intervindo no momento em que discursou. Se era para falar, que O tivesse feito

enquanto presidente de cmara e no depois de ter renunciado ao mandato. Hoje, como ontem, o

PS no cumpre regras nem respeita a democraticidade dos órgos. O PSfaz a regra consoante as

suas conveniências, e impe uma democracia de características muito específicas, apesar de

reafirmar que no recebe lies de ninguém a este nível. Bem sabemos que a distncia entre

inteno e gesto, entre o que se profere nos discursos dramatizados com a lágrima ao canto do
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olho e a prática concreta de todos os dias, é de uma enormidade incalculável. Esta sesso de

cmara extraordinária foi mais um negro episódio da democracia local. Mais uma feira de

vaidades que serviu para o anterior e o atual presidente de cmara se bajularem e promoverem
mutuamente. Walter Chicharro sai pela porta pequena, como pela mesma porta entra Manuel

Sequeira, tendo em conta o que ali se passou, mas no só por isso, essencialmente porque so

protagonistas de uma década desastrosa para o desenvolvimento equilibrado do nosso concelho,

apoiados, no essencial, pelos restantes membros do PS. Quanto a respostas concretas, solicitadas

pela CDU há meses, sobre diferentes matérias que nos parecem configurar violaes graves ao
exercício do poder, isso ficou por responder pelo anterior Presidente. Agora esperamos que o

novo seja capaz de assumir e de informar a populao deste concelho sobre o muito que ficou por
dizer por parte do protagonista anterior. Como o atual Presidente da CMN afirmou, no irá
haver nenhuma rutura com o passado, mas sim continuidade do trabalho desenvolvido. Logo,
podemos assumir que o ambiente tóxico, do ponto de vista político, no qual Walter Chicharro
tanto se empenhou em construir, irá continuar. A incapacidade de dialogar e de construir pontes
com as outras estruturas políticas, ou mesmo com estruturas da sociedade civil no-alinhadas, foi
uma das suas principais imagens de marca, pautando a sua liderana pela capacidade inata e

estrutural de extrair das pessoas e das estruturas o pior que as mesmas têm para dar. Lideranas
destas, naturalmente, so dispensáveis. Iremos, portanto, sem a necessária rutura com esta linha

politica, continuar a ter verbas colossais investidas em desportos de massas de praia e mar;
desinvestimento na Cultura, designadamente na criao artística, promoo exacerbada do
turismo sem preparar o território para os afluxos extraordinários de pessoas; trnsito caótico;
obras So desnecessárias, mal calendarizadas e projetadas e sem consulta aos principais
interessados; a fatura da água, saneamento e resíduos sólidos urbanos mais cara do distrito; falta
de resposta no plano dos transportes públicos; carência gritante de habitao no concelho;
continuada perda da populao residente; um concelho onde os rendimentos do trabalho so
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dos mais baixos da regio, tratamento diferenciado as freguesias que no alinham pelo mesmo

modelo de gesto pública; etc. Sem a necessária rutura com esta linha política, continuaremos a

ter o Concelho com as mais elevadas taxas de absteno do distrito e uma das mais altas do país;

assistiremos ao definhamento do movimento associativo pela desigualdade de tratamento vigente,

com desastrosos reflexos na democracia local; desigualdades sociais que se aprofundaro; um

Estado local a servir de promotor e garante da perpetuao no poder da estrutura política que

suporta quem governa; maiorias absolutas que se confundem com poder absoluto, determinando

despedimentos coletivos, perseguies a dirigentes sindicais, incumprimentos de ordens judiciais,

por entre outros tipos de arbitrariedades. Bem se podero fazer vastos programas para as

comemoraes dos 50 anos da Revoluo de Abril, querendo (aparentemente) envolver diferentes

estruturas da sociedade civil, mesmo que para tal no lhes destinem apoio financeiro nenhum

para o efeito; bem podem querem assinalar a data com pompa e circunstncia, mas de nada

servirá lembrar os valores de Abril, as conquistas, as oportunidades e as portas que Abril

escancarou ao povo português, se diariamente as tentam cerrar, se diariamente se preparam os

ferrolhos que determinaro que permaneam trancadas, por muitos, largos, longos, escuros e

tenebrosos anos, hipotecando os sonhos de Abril.

2º - Declarao Política: "Sobre a ausência de prestao de contas do anterior Presidente

Walter Chicharro (W.C.) e a sua ponta final de mandato: com perplexidade que observamos a

forma pouco digna como o anterior Presidente da Cmara Municipal da Nazaré, que, após

concorrer nas eleies legislativas e ser eleito para o cargo de deputado da república, deixou a

cmara municipal sem prestar verdadeiras contas do seu longo período de mais de 10 anos à

frente do municipio. Tal situao no nos surpreende de todo, dada a sua forma defazerpolítica,

mas é profundamente lamentável. Esta transio politica, por motivaes estritamente pessoais,

pois há cerca de um ano já tinha tentado outro tipo defuga, a menos de dois anos do final do seu

último mandato, levanta questes sérias sobre a responsabilidade e o compromisso para com os
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municipes, a gesto pública e a transparência nas instituies democráticas. A situao torna-se
ainda mais alarmante se considerarmos que a Cmara Municipal da Nazaré continua a figurar
entre as mais endividadas do pais com sérios reparos à execuo oramental por parte do
Tribunal de Contas. O que, ao contrário das promessas eleitorais de tudo resolver que trouxeram
W.C. ao poder, no se verificam resolvidas ou sequer diminuídas após o seu afastamento. Este
facto sublinharia a necessidade urgente de uma prestao de contas transparente e completa à

populao por parte do executivo municipal que governa, já que o próprio as no fez. Os
cidados merecem saber como os seus recursos foram geridos na gesto do anteriorpresidente, o

que dai resultou e quais so os planos do atual presidente para resolver, entre outras, a situao

financeira preocupante que agora herdou. A ausência de uma adequada, completa e

fundamentada prestao de contas por parte do anterior Presidente da Cmara é inaceitável e

mina a confiana na liderana politica local. Era fundamental que as entidades competentes
tivessem apresentado medidas imediatas para garantir que o processo de transio fosse
conduzido e finalizado de forma transparente e que a prestao de contas à populao sobre o

exercício de 10 anos do anteriorpresidente, bem como as contas financeiras do municipio, fosse e

seja devidamente esclarecida, analisadas e auditadas. Isso no aconteceu! Instamos as
autoridades locais e os órgos responsáveis a agirem com diligência e transparência neste
assunto. Os interesses dos cidados da Nazaré devem estar acima de qualquer interesse político
ou pessoal. E essencial que a nova liderana assuma um compromisso sério com a

responsabilidade e a honestidade na gesto pública, reconstruindo assim a confiana e colocando
os interesses da comunidade acima de tudo. Esta situao serve como um lembrete claro da
necessidade de uma alternativa política que promova uma governana mais forte do ponto de
vista ético e no plano da transparência. Os eleitores merecem representantes que cumpram as
suas promessas e trabalhem incansavelmente para o bem-estar de todos. Exigimos
responsabilidade e prestao de contas completas e transparentes sobre o exercício dos 10 anos
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do governo do PS nesta autarquia, pois só assim se poderá garantir um futuro mais sólido e

próspero para o município da Nazaré e seus habitantes.

3º - Ponto de situao sobre: Homenagem aos construtores do Porto da Nazaré;

4º - Ponto de Situao sobre: Bolsas municipaispara a criao artística e Literária;

5º - Ponto de situao sobre: A Bienal de Pintura e Fotografia, aqui anteriormente avanada

pelo executivo Municipal;

6°. - Ponto de situao sobre: As obras da Ponte no Rio da Areia, em Valado dos Frades; E ainda

sobre uma noticia na comunicao social que informa que a Nazaré tem a pior qualidade do ar

no país. Isto tem algum fundo de verdade? O local de recolha foi em Fanhais?

7º - Verifica-se a ausência de respostas ao requerimento submetido na RCM de 05.02.2024,

sobre os propósitos e finalidades da reunio realizada entre o ento Presidente da CMN, Walter

Chicharro,.e um tal de Patrick Abikzer, descrito como investidor, mas, ao que apurámos é o

presidente de uma empresa que se dedica à gesto de fundos de investimentos no Canadá, na

Europa e na Ásia. Gostaríamos ainda de perceber com o atual presidente da CMN a que

investimento se referiria o anterior presidente aquando da reunio em Lisboa? Queremos saber

do que se trata porque além da necessidade da transparência as viagenspara essa reunio foram

pagas pelo erário público municipal. Razo também pela qual o assunio deve serpúblico. Vamos

esperar, para bem de todos e da necessária transparência no exercicio de funes públicas, que

nos consigam enviar as necessárias e fundamentadas respostas ao dito requerimento.

Relembramos osprazos legais a cumprir.

às transferências de competências do Estado para o município, nas várias valências já recebidas,

e que têm que ter tal análise obrigatóriapor Lei.

9º - Entregamos mais um Requerimento, que vamos ler, este sobre a situao financeira do

Continuamos a aguardar também o envio dos relatórios e mapas com a análise obrigatória8°

Projecto do Funicularpara a Pederneira. ".
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- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder as questes solicitadas, que o Dr. Milton
Estrelinha se encontra a par das questes que dizem respeito ao Funicular da Pederneira, e que
sero enviadas o mais breve possível.

Relativamente à tomada de posse, disse que, no concorda com o que foi dito, porque a

informao/indicao que tinha, seria que todos tivessem a oportunidade de usar da palavra,
naquele momento. Que, relativamente às reunies extraordinárias disse que, o facto de ser uma

reunio extraordinária no quer dizer que, no haja presena de público a diferena tem a ver
só com o facto de no haver interveno do público. Que, aquela obedecia a uma tramitao

diferente, por ser uma tomada de posse. Que, irá saber o que se passa com os Wc's públicos na

estrada de acesso ao Forte de Miguel. Que, esteve à conversa com o Presidente do Conselho de

Administrao da Doca Pesca, e que falou na questo do projeto de homenagem aos construtores

do Porto de Abrigo e que acordaram, mas que precisam do documento escrito para se poder
avanar no que se encontra previsto.

Sobre a Bolsa Artística, disse que, tem havido dificuldade de datas, para se poder agendar uma

reunio online, com todos os elementos que compe o juri.

Que, a bienal, irá acontecer no final do presente ano.

- Usou dapalavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que relativamente ao trnsito no Sitio e

na Pederneira, disse que, já têm os planos de trnsito, estando constantemente a fazer constantes

adequaes, coisas que possam ser corrigidas. Que, no momento, no Gabinete de Mobilidade e

Trnsito, e com os técnicos que se encontram a desempenhar as suas funes, as coisas têm sido

muito mais céleres. Que, em relao ao Sitio, as coisas têm de ser diferenciadas em dois

momentos - o plano de trnsito para situaes de circulao normal e depois se tem as situaes,

dos momentos das "ondas gigantes
"

que será colmatado com um plano de interveno já
devidamente organizado, com a PSP e com a Proteo Civil e demais entidades que, possam ser

envolvidas, para esse efeito.
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Que, relativamente à nova marcao, se encontram a aguardar para ter passadeiras que sero

novamente pintadas e outras pinturas. Que, no momento, se encontram a verificar alguns preos

para se ver quem melhor reúne condies para esse efeito -fazerpinturas e sinalizao vertical. -

Que, em relao à Sub-Vila, disse que, os funcionários camarários têm estado com regularidade

no espao - que a sinalizao vertical, no tem respeitada e quando colocam dissuasores de

estacionamento, de forma a evitar/prevenir o estacionamento abusivo, so constantemente

removidos.

- Que, relativamente ao Casal das Figueiras, disse que, existe uma identificao de moradores

para sepoder ceder e quanto à zona do Ascensor, sendo uma zona caótica, o ideal seria evitar o

trnsito ali, naquela zona. ___-___-

- Que, a Comisso de Trnsito, será um órgo consultivo, que ajuda a pensar de uma forma

macro e articulada as melhores solues para o Concelho, e que poderá fazer chegar o

documento onde constam os membros - um representante da Cmara, dois representantes da

Assembleia Municipal, um representante de cada Junta de Freguesia do Concelho, representante

da PSP, representante da Guarda Nacional da Republicana, um representante da Associao

comercial, um represente dos Bombeiros Voluntários e um representante da Diviso de Obras

Municipais e Ambiente, da Autarquia e ainda extenso, ao representante da Proteo Civil, e a um

representante dos cidados que entenderem ser pertinente, normalmente associado às escolas de

conduo, que também conhece e anda mais pelas ruas do Município. Que, no será necessário

que os contributos que chegam ao Gabinete, sejam feitos através da Comisso, mas que podero

ser feitos para o e-mail do Gabinete de Mobilidade - mobilidadeetransito(a cm-nazare.pt , onde

qualquer cidado ou cidad poderá chegar os seus contributos. -_

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que relativamente à Comisso de

Trnsito e aos representantes da Assembleia Municipal, disse que, ainda é convocada, mas que já
no faz parte da mesma. Interveio a Senhora Vereadora Regina Piedade, para dizer que essa
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situao irá ser em breve atualizada.

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para informar que a transio de pastas que desde o dia
29 de janeiro que entrou no tribunal a constituio das listas, o Presidente cessante, teve que
suspender as suas funes e que nessa condio no podia ter qualquer contacto com a Cmara,
com ele próprio, até ao dia 11 de maro. Que, a 11 de maro, retomou as funes e que ele a 12

de maro, se encontrava fora e quando voltou, o ex-presidente entrou de férias. Que, no houve

espao para a passagem das pastas tendo sido prejudicado por isso, no lhe permitindo saber os
conteúdos de alguns dossiers.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando, que relativamente à questo do Ascensor disse:

que tem de valorizar o trabalho que foi desenvolvido, principalmente pelo pessoal afeto ao

Ascensor, que passou uma fase dificil com o mesmo encerrado. Valorizar nas áreas em que
podiam trabalhar, e que em relao às floreiras, que fizeram a sua substituio, mas que,
entretanto, o Ascensor fechou e que foi feita €a manuteno das mesmas, no sábado antes da sua

reabertura, e que a indicao que tem, será que as floreiras já se encontram arranjadas. _-__

Relativamente à questo da Praa Manuel Arriaga, disse que, os candeeiros foram comprados em

setembro, para supostamente ser feito antes do periodo de inverno, mas que devido às chuvas,
no foi possível.

Que, quanto à afirmao do Vereador Joo Delgado, dizer que a Nazaré, será a praia mais

poluída, disse que, achou estranho, porque têm monotorizao de áreas urbanas que no vo ao
encontro dessa notícia, no sabendo onde vo buscar esses dados. Que, no têm qualquer tipo de

indício, que esses resultados sejam válidos, e lamenta que isso acontea.
- Usou da palavra o Senhor Engenheiro Joo Santos, que sobre os Wc's públicos inativos, disse

que existem dois, um no mercado e outro junto à Loja da Praia do Norte, colocados lá para servir
a populao/turistas. Que, tem-se constatado, que os moedeiros lá existentes, so constantemente

danificados e que no tinha conhecimento que esses Wc's públicos se encontravam fechados, mas
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que irá ver a situao.

- Sobre, o Rio D'Areia disse que, soube que ainda no existem condies porque o caudal do rio

se mantem elevado.

PERODO DE INTERVENÇÃOÊ DOPBLICO

No houve interveno dopúblico.

201/2024 -DESPACHON.º30 /2024 -DISTRIBUIÇÃODEPELOUROS
Para conhecimento do Órgo Executivo é presente despacho do Senhor Presidente da Cmara

030 /2024, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunio e se

dápor transcrita.

A Cmara tomou conhecimento.

202/2024 -DESPACHO N. 31/2024 -NOMEAÇÃODO VICE-PRESIDENTEDA CMARA

MUNICIPALDA NAZARÉ
Para conhecimento é presente despacho n.º 31/2024, do Senhor Presidente da Cmara,

relativamente ao assunto supracitado que que faz parte da pasta de documentos da reunio e se

dá por transcrita.

A Cmara tomou conhecimento. -

203/2024 - PERIODICIDADEDASREUNIÕESDA CMARA MUNICIPALDA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente proposta do Senhor Presidente da

Cmara, relativamente ao assunto supracitado que que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dápor transcrita. -__

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta da periocidade das reunies da Cêmar.

Municipal da Nazaré. --

204/2024 - FIXAÇÃODONUMERODE VEREADORESA TEMPO INTEIRO
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente proposta do Senhor Presidente da

Cámara, relativamente ao assunto supracitado que que faz parte da pasta de documentos da
reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado referiu, que devido aos elevados custos para o erário público com a

manuteno de 3 vereadores a tempo inteiro numa cmara como a nossa, num to pequeno
concelho em área, com apenas 3 freguesias e com to pouca populao, em nossa opinio no se

justifica. E até porque a Lei é bem clara, permitindo apenas 1 vereador a tempo inteiro nos tipos de

autarquias como a nossa.

Deliberado por maioria aprovar, a proposta de fixao do número de vereadores a tempo inteiro,
com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenes dos membros do PSD e um voto
contra do membro da CDU.

205/2024 - PROPOSTA DESIGNAÇÃO DOS MEMBROS DO CONSELHO DE
ADMINISTRAÇÃO DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DA CMARA MUNICIPAL DA
NAZARÉ
Para apreciao e votao do Orgo Executivo, é presente proposta do Senhor Presidente da

Cmara, relativamente ao assunto supracitado que que faz parte da pasta de documentos da
reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por maioria aprovar, a proposta de designao dos Membros do Conselho de

Administrao dos Servios Municipalizados da Cmara Municipal da Nazaré, com quatro votos a

favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma absteno do membro da
CDU.

206/2024 - PROPOSTA DESIGNAÇÃO DE REPRESENTANTE DA CMARA MUNICIPAL
NA ASSEMBLEIA GERAL DA NAZARÉ QUALIFICA, E.M. UNIPESSOAL LDA.,
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente proposta do Senhor Presidente da

Cmara, relativamente ao assunto supracitado que que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse, com esta proposta, continuam a no entender como é que se

processam as reunies da Assembleia Geral da NQ, principalmente na obteno de quorum. Se

faltar o elemento Fiscal nico, sendo no caso presente o presidente da cmara e o presidente da

AG a mesma pessoa, como se obtém o necessário quórum? Ou ento, do mesmo modo, sefaltar o

presidente da cmara, e assim faltará o presidente da assembleia geral, como acontecerá para

obteno e quórum para reunio? Talvez nos consigam explicar! Será que nos podem informar

Deliberado por maioria aprovar, a proposta de designao de Representante da Cmara

Municipal na Assembleia Geral da Nazaré Qualifica, E.M. Unipessoal, Lda., com quatro votos a

favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma absteno do membro

da CDU, __--__

207/2024 - DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO PRESIDENTE DA CMARA

MUNICIPALDA NAZARÉ

em que legislao se baseiampara apoiar tal entendimento!

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente proposta do Senhor Presidente da

Cmara, relativamente ao assunto supracitado que que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dapor transcrita. __--

Deliberado por maioria aprovar, a proposta de Delegao de Competências no Presidente da

Cmara, com a introduo da última competência do ponto 3, com quatro votos a favor dos

membros do PS, dois votos afavor dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU. --

208/2024 - FIXAÇÃO DO DIA DE ATENDIMENTO - DIVISÃO DE PLANEAMENTO

URBANISTICO/SETORDE FISCALIZAÇÃO
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. ° 102/DPU/2024,
datada de 2024.03.27, da Chefe da Diviso de Planeamento Urbanístico, relativamente ao
assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita. --
O Sr. Vereador Joo Delgado Julga que existe um erro no mapa com a indicao dos dias e horas
de atendimento. ... pediu a retirada do ponto para a necessária emenda.

Deliberado por unanimidade fixar, os dias de atendimento da Diviso de Planeamento
Urbanístico conforme proposta da Diviso de Planeamento Urbanistico/Setor de Fiscalizao,
com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma

absteno do membro da CDU.

209/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA
UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA - RUA VASCO DA GAMA
FERNANDES, LOTE 23 -NAZARÉ
Presente processo obras n. "367/23, com requerimento n. º 83/24, local - Rua Vasco da Gama

Fernandes, Lote 23- Nazare, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.
Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.
Os vereadores, Fatima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:
Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,
tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos
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superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve: -

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivopara deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lheforam enviadospor despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

esteponto da ordem de trabalhos.

210/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO E
AMPLIAÇÃO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR - RUA PROFESSOR ARLINDO

VARELA N. "131 - VALADODOS FRADES
Presente processo obras n. "60/90, com requerimento n. ° 239/24, local - Rua Professor Arlindo

Varela n.º -131 - Valado dos Frades, acompanhado de informao técnica da Diviso de

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.
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Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:
Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,
tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:
"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;
Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser
enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo
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municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. "

211/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE

EDIFCIO -RUA JOSÉ JORDÃO VARELA, N.º 13 - VALADODOS FRADES

Presente processo obras n. 650/23, com requerimento n. ° 254/24, local - Rua José Jordo

Varela, n.º 13 - Valado dos Frades, acompanhado de informao técnica da Diviso de

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita. _

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fatima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicospara analisar devidamente este tipo deprocessos tém

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso votofavorável.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve: -- --

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser
enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente
este ponto da ordem de trabalhos.',

212/2024 ~ LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DA AMPLIAÇÃO DE MORADIA
UNIFAMILIAR ~ RUA DA CABINE N. °3 E 5 - FAMALICÃO
Presente processo obras n. "133/24, com requerimento n. ° 450/24, local - Rua da Cabine n.° 3 e 5

- Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanistico, que
fazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de
deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:
Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de
conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,
tomamos como base das nossas decises a andlise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

o

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável, "
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O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve: _ _

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceitespelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos.

213/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA

UNIFAMILIAR -RUAMESTRE JOSÉAGOSTINHO, LOTE 14 -NAZARÉ

Presente processo obras n. 328/22, com requerimento n. "161/24, local Rua Mestre José

Agostinho, lote -14 Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Camar.

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, FátimaDuarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e
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216/2024 da reunio de cmara de 4 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,
tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados
quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.

"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:
"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos:
Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;
Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser
enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente
esteponto da ordem de trabalhos. '

214/2024 LICENCIAMENTO DE LEGALIZAÇÃO DE OBRAS DE
ALTERAÇÃO/AMPLIAÇÃO DE EDIFICAÇÃO DESTINADA A ARRUMOS E
GARRAFEIRA COM INSTALAÇÃO SANITÁRIA NO LOGRADOURO - RUA PEDRO
RICARDO, N.º3 E RUA DOMIRANTE, S/NPEDERNEIRA -NAZARÉ
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Presente processo obras n. 607/23, com requerimento n. 519/24, local Rua Pedro Ricardo

n.º 3 e Rua do Mirante, S/N, Pederneira - Nazaré, acompanhado de informao técnica da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico. _-____

Os vereadores, Fatima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abrilde 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicospara analisar devidamente este tipo deprocessos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser
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enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente
este ponto da ordem de trabalhos.

215/2024 - INFORMAÇÃO PRÉVIA DE EDIFCIO DESTINADO A HABITAÇÃO -

CAMINHO REAL - PEDERNEIRA NAZARÉ
Presente processo obras n. 66/24, com requerimento n. "154/24, local Rua Caminho Real
Pederneira Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, que fazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.
Deliberado por unanimidade concordar no dispensar a cedência de parcelas para implantao
de espaos verdes e de equipamentos de utilizao coletiva/habitao pública.
Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:
Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,
tomamos como base das nossas decises a analise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados
quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. "

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:
"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e ate ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentosforam aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviadospor despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. ___ __--__

216/2024 - LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DA AMPLIAÇÃO DE EDIFCIO DE

HABITAÇÃO -RUA DASABEGOARIASN. °60 -NAZARÉ

Presente processo obras n. "132/24, com requerimento n. "442/24, local - Rua das Abegoarias n.º

60 - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que

fazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita. ___

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 209/2024, 210/2024, 211/2024, 212/2024, 213/2024, 214/2024, 215/2024 e

216/2024 da reunio de cmara de 04 de Abril de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de

conta que os nossos conhecimentos técnicospara analisar devidamente este tipo deprocessos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos
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superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados
quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.

"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:
"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 209/2024 e até ao 216/2024, inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;
Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceitespelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser
enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente
este ponto da ordem de trabalhos.

217/2024 - PROPOSTA DE CARTA MUNICIPALDEHABITAÇÃO DA NAZARÉ
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal, para
deliberao final, é presente informao n.º 92/DPU-SP/2024, datada de 2024.03.20, sobre o

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita. --
O Sr. Vereador Joo Delgado, disse "terem registado com agrado, a qualidade de todo o

trabalho apresentado neste ponto, mesmo que muito do que ali vem escrito já tivéssemos nos

identificado em muitas das nossas intervenes sobre o tema da carência de habitao no

concelho e sobre o retrato socioeconómico do mesmo ao longo dos anos. Manifestamos a nossa
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preocupao pelo principal significado que da leitura do relatório se retira é muito urgente

trabalhar de forma dedicada, consequente e profunda este tema, de modo a resolver o grave

problema de falta de habitao permanente acessível no concelho da Nazaré e de construo e

mais habitao social ou mais acessível a quem vive do seu trabalho que é a maior parte dos

municipes do concelho. Por tais razes, qualquer atraso, porpequeno que seja, que se coloque no

desenvolvimento das aces preconizadas nesta Carta Municipal de Habitao (CMA), terá

consequências futuras na demografia e na qualidade de vida de quem cá vive e trabalha, com

impactos muito negativos no futuro do nosso concelho, que se vero, como hoje se véem na

contingência de abandonar o seu concelho por incapacidade em conseguirem habitao a custos

acessíveis. Devem ter-se em ateno os alertas e as recomendaes que se vo encontrando por

todo o documento e, por isso, deve ser tida como prioridade do executivo a urgência nas suas

resolues e na implementao do que ainda precisa ser alterado, iniciado e aprovado nos

órgos competentes. Lamentamos, por isso mesmo, este primeiro atraso na vinda deste

documento a reunio de cmara, verificando-se que ele já estaria pronto em finais de dezembro

passado, aludindo-se à data lá colocada. -- --

Terminamos, afirmando que a CMH é um instrumento de trabalho que deve ser colocado

imediatamente em execuo, devendo ser revisto e alterado no que ainda o possa melhorar, para

servir como um guia para a ao que urge realizar na procura da resoluo dos problemas ali já
detectados e que, sabemos todos, só com fundos oramentais da autarquia no haverá resposta

possível nospróximos 10 anos, como, aliás, também se conclui da leitura do documento.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Carta Municipal de Habitao da Nazaré, e posterior

envio à Assembleia Municipalpara deliberao final, nos termos da Proposta da Chefe da DPU:

a) a validao do relatório de Ponderao da Consulta Pública;

b) a validao dapropostafinal de CartaMunicipal de Habitao da Nazaré;

c) a submisso dapropostafinal de CartaMunicipal de Habitao;

às

Ata n. "08/24 Reunio de Cmara de 2024/04/04



d) o envio do relatório de Ponderao da Consulta Publica da proposta de Carta Municipal de
Habitao aosparticipantes no referido procedimento.
218/2024 - PROPOSTA DE DECLARAÇÃO FUNDAMENTADA DE CARÊNCIA
HABITACIONAL DA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal, para
deliberao final, é presente informao n.º 83/DPU-SP/2024, datada de 2024.03.15, sobre o

assunto acima referido quefaz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita. _-_

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que tal como no anterior, manifestaram o seu agrado pela
forma como vem apresentado todo este ponto e também do que do documento se retém como

importante para a concretizao do que se pretende atingir. Rever o modelo de desenvolvimento;
enviar carta à AR e à Comisso Europeia.

Deliberadopor unanimidade aprovar:

a) a validao da Proposta de Declarao Fundamentada de Carência Habitacional da Nazaré e

posterior envio à Assembleia Municipal:

b) a submisso da proposta de Declarao Fundamentada de Carência Habitacional da Nazaré a

deciso da Assembleia Municipal.

219/2024 - DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO - PROJETO DE AMPLIAÇÃO E
REQUALIFICAÇÃO DA ESCOLA EB DE AMADEUGAUDÊNCIO, DESIGNADAMENTEA
CONSTRUÇÃO 0DE 8 SALASDEAULA E CAMPODESPORTIVO EXTERIOR COBERTOE
A REQUALIFICAÇÃODO EDIFCIO EXISTENTE
Para ratificao é presente despacho do Senhor Presidente da Cmara, relativamente ao

processo n.º 651/23, com Requerimento n.º 647/24, Local - Avenida Nogent-Sur-Marne - Nazaré,

que faz parte da pasta de documentos da reunio e se da por transcrita.
O Sr. Vereador Joo Delgado, disse ser mais uma das preocupaes que parece que se vai
resolver, após os imensos alertas que aqui têm feito ao longo dos anos, entre outras,
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relativamente à necessidade de manuteno e alargamento do edifício da EBS Amadeu

Gaudêncio. - Mais uma aco que é determinante para o futuro colectivo do concelho, para o

pleno exercício da funo da educao das nossas crianas e alunos e para melhoria das

condies de trabalho do pessoal docente e no docente daquele estabelecimento de ensino. So

estes os assuntos que devem ser prioritários para qualquer executivo. Os que resolvem os

problemas das comunidades e dos municipes do concelho. No só os eventos de massas, na área

dos desportos depraia e mar que têm apoiado deforma constante, desde que cá chegaram, epara

onde esbanjaram milhes de euros to necessáriospara resolver osproblemas daspessoas epara

diminuir a divida da autarquia. Felizmente apareceu agora esta oportunidade com os fundos do

PRR. E muito importante que ela se aproveite, pois sem tais fundos seria impossível concretizar

algo ali. Para este tipo de obras epara a resoluo dos efectivos problemas da nossa comunidade

podem contar sempre com o votofavorável da CDU. *
_

Deliberado por unanimidade ratificar, o Despacho - "Projeto de ampliao e requalificao da

Escola Básica e Secundaria de Amadeu Gaudêncio, designadamente a construo de 8 salas de

aula e campo desportivo exterior coberto e a requalificao do edifício existente".

220/2024 -MINUTA DEPROTOCOLODE COLABORAÇÃO - OPERETA "A VERDADE"
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °70/GGEAA/2024,

datada de 2024.03.25, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta deprotocolo a

celebrar entre a Cmara Municipal da Nazaré e o Grupo Etnográfico Danas e Cantares da

Nazaré, no que respeita à utilizao do Cineteatro nos dias 22,23,29, e 30 de maio, com vista à

realizao dos Espetáculos da Opereta "A verdade".

O presente assunto, fazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita. __-_

Deliberadopor unanimidade retirar oponto.
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221/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORACAO COM A ASSOCIACAO DE
CULTURA E DESPORTO "O SÓTÃO" - ATIVIDADE DE FUTEBOL DE PRAIA COM OS
ALUNOSDO AGRUPAMENTO 1 DE ESCOLAS DA NAZARÉ -ABRIL 2024
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °26/SAFD/2024, datada
de 2024.03.25, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a
celebrar entre a Cmara Municipal da Nazaré e a Associao de Cultura e Desporto "O Sóto

com vista à realizao da Atividade de Futebol de Praia com os alunos do Agrupamento de

Escolas da Nazaré, nos dias 10 e 17 de abril de 2024.

Opresente assunto, fazparte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com a Associao
de Cultura e Desporto "O Sóto - Atividade de Futebol de Praia com os alunos do

Agrupamento de Escolas da Nazaré - abril 2024.

222/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CLUBE DE
ATLETISMO DA NAZARÉ ~ 9º TORNEIO JOVEM DO CLUBE DE ATLETISMO DA
NAZARÉ ~ABRIL 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °27/SAFD/2024, datada
de 2024.03.25, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a

celebrar entre C Cmara Municipal da Nazaré e o Clube de Atletismo da Nazare, com vista à

realizao do 9.º Torneio Jovem do Clube de Atletismo da Nazaré - abril 2024, no dia 13 de abril
de 2024.

O presente assunto, fazparte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com o Clube de

Atletismo da Nazaré - 9º. Torneio Jovem do Clube de Atletismo da Nazaré - abril 2024.
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223/2024 - USO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO PARA PREENCHIMENTO DE 1

POSTODE TRABALHODEASSISTENTE TÉCNICO/A GABINETEDE PATRIMÓNIO E
CULTURA
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °229/DAF-SRH/2024,
datada de 2024/03/26, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dápor transcrita. __ --

Deliberado por unanimidade aprovar, a utilizao da reserva de recrutamento, para
preenchimento de 1 posto de Assistente Técnico, nos termos da Informao da DAFNº, 229/DAF-
SRH/2024 de 2024/03/26. __-___ --

ENCERRAMENTO
No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Exmo. Presidente declarou encerrada a
ordem de trabalhos, eram treze horas e três minutos. pelo que de tudo, para constar, se lavrou a

presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a

respetiva minuta sido aprovada e rubricada.
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